

西城まちづくり便

題字：中村敬子さん

☎729-5722 広島県庄原市西城町大佐 734 TEL/FAX:0824-82-2175
Mail:saijyo.jichi@gmail.com facebook:西城自治振興区

神戸大学黒田先生、里山の管理に関する講演会

11月18日(月)・19日(火)

11月19日、神戸大学の黒田慶子先生をお招きして「里山の健康について」と題する講演会を実施しました。(参加者15名)。



現在神戸大学大学院農学研究科教授として教鞭をとられている黒田先生は、ドイツの森林総合研究所等で蓄積された知見をもとに、西城町における適切な里山の管理について分りやすくお話をして下さいました。前日にはあらかじめ地域の山を観察され、その現実をもとに協議も行いました。主な話として、

- ① 里山の整備の在り方。・・・振興センターに講演会資料が若干あります。ご希望の人はどうぞ。
- ② 松枯れの原因は酸性雨ではない(これは明らかな間違いである)。松くい虫によるものだ。
- ③ 落葉広葉樹の部分伐採はよくない。常緑広葉樹に取って代わられて山が痛む。
- ④ ナラ枯れの原因は・・・林を再生させるには・・・など多くのことを学ばせていただきました。

令和元年度救急救命講習(普通救急講習I)実施について

12月9日(月)

12月9日、西城自治振興センターで令和元年度救急救命講習を行ないました(参加者6名)。

今回の講習は普通救急講習I(3時間)の講座を実施。備北消防組合の宇山善康さんをお招きし、救急救命処置の学習とチームに分かれての実地訓練(AEDの使用手順、人工呼吸等)、身近なものをを用いた応急手当、傷病者の管理法などを行いました。いざという時は救急車が到着するまでの応急の処置が大切です。災害等の緊急時を始め、地域、会社、家庭等で発生する、「もしもの備え」として年に1度は実習をしたいものです。今後とも講習会を継続しますのでぜひご参加下さい。



宇山さんの話を聞いて実践!!

年末年始の休館日のお知らせ

皆様には、日頃より自治振興センターをご利用、また、ご協力を頂きありがとうございます。
令和元年12月28日(土)～令和2年1月5日(日)までの期間中、自治振興センターは休館いたします。
新年は1月6日(月)より開館いたします。来年度もよろしくお願い致します。

今後の行事予定

- * 1月6日(月) 「新年互礼会」 会場： ウイル西城 2階ウイルホール
- * 1月10日(金) やさしいパソコン教室
- * 1月24日(金) やさしいパソコン教室



庄原市立美古登小学校の統合に関する合意書について

12月3日、庄原市立美古登小学校の統合に関する合意書の署名式が関係者出席のもと西城自治振興センターで行われました。合意書の内容は以下の通りです。今後の協議等はこの内容で進められます。(合意書の内容はそのままですが、紙面の都合上、行間などの構成をしていますのでご了承下さい。)

合意書

庄原市立美古登小学校PTA(以下「PTA」という)並びに庄原市西城自治振興区及び庄原市八銚自治振興区(以下「自治振興区」という)と庄原市教育委員会は、庄原市立学校適正規模・適正配置基本計画に基づき、美古登小学校を統合することについて協議した結果、次のとおり合意した。

記

1. PTA並びに自治振興区は、美古登小学校を令和3年4月1日より統合することについて同意する。
2. 統合先については、西城小学校とする。
3. 統合に伴う協議事項については、今後、関係者と協議・調整を行い決定し、決定事項については、書面にして確認する。

令和元年12月3日

庄原市立美古登小学校PTA 会長 重原盛導
庄原市八銚自治振興区 会長 片山 悟

庄原市西城自治振興区 会長 坂本 誠
庄原市教育委員会 教育長 牧原明人

県立広島大学環境科学科1学年(56名)西城来訪

10月28日(月)、

11月7日(木)



学生さんの意見発表

県立広島大学の学生56名、先生6名が「環境科学セミナー1」受講、実習、協議のために西城へ2回にわたり来訪されました。11月7日は、県庁、市役所、西城の関係者等24名と学生さんとで町づくり等の協議をしました。今後とも県立広島大学とともにまちづくりを考えます。
※学生さんが考えた「私が考えた西城の良いところ・サイジョウグラム」の写真をセンターに展示しています。どうぞご覧ください。



班に分かれてまちづくり等の協議

生涯学習教室の紹介

是非一緒にやりましょう！！

仲間を募集中の各講座の皆さんの熱い想いを少しでも伝えられればと、少しずつですが紹介させていただいています。

エアロキッズ 毎週木曜日 17:00~

場所：水夢

琴修会 毎月第2、4水曜日 13:30~

元気な14人の小学生が通っています。体を音楽にのせ自由に動かす、その楽しさを味わってほしい、そして体も心も元気に育ててほしい小原先生の熱い想いを聞かせて頂きました。実際に歳末たすけあい芸能大会での子ども達の顔は生き生きと輝いていました。

館内に響く美しい大正琴の音色、皆、その音色のとりこになりそうです。そして、幅広い年代でその楽しさを探究できるそうです。

◎右手と左手の違う動きが脳の活性化につながる。

◎譜面が数字で表されているのでひきやすい。

体が自然に動いて楽しい。立ちブリッジが出来るようになった。

みんなに会えるのが嬉しいし、みんなと合わせるのが楽しい。

練習が生活のメリハリになっている。

先生や仲間に恵まれしんどい時も大正琴で乗り越えられてきた。



令和元年度 西城まちづくり学校 第4回講座 11月10日(日)

西城小学校「西城っ子祭」へ、オルゴール作曲家 橋本 勇さん（西城町大屋出身）の講演を13名で聴きに行きました。オルゴールと橋本さん演奏のギターの音色とがマッチして、とても癒される一時となりました。最後に、児童と橋本さんの合唱「世界祈りの日」に感動しました。



第16回「創造の村」作品展 大津英輔（回顧展） 11月22日~24日

西城自治振興センターにおいて、三日間開催されました。洋画、水彩画、アクリル画、

木工、工芸、写真の展示があり、200名の来場者の目をくぎづけにしました。これら様々なジャンルの作品はまさしく暮らしや心を豊かにしてくれるものに違いありません。感性のおもむくままに作品に向かわれた方々に敬意を表しながら、

「創造の村」が若者に引き継がれ、自然豊かなこの地に長く息づいてほしいと願いました。



西城の元気な子どもたち西城保育園生活発表会

11月30日(土)

西城保育園で生活発表会が開催されました。子ども達は生き生き、伸び伸びと演じ、保護者や地域の皆さんなど観覧者にとって、笑ったり、感動したりと楽しく素敵な時間となりました。約1カ月の練習期間は、今年は特に早く発生した感染症に気を遣い、保護者の協力を得ながらやり切った日々だったそうです。発表会までの約1か月は、その過程を通して、それぞれの年代なりに子ども達の成長を大いに

年少…おおかみとこやぎ



感じられ、特に年長さんのやる気と成長に、先生たちは目を見張られていました。



年中：忍者の修行だ いちののさん！

← 年長：ももたろう

「ひと工夫、お家でおいしい珈琲を」 11月13日(水)

今年も生涯学習事業の一環で、仕事終わりに参加して頂ければと午後7時より開催しました。参加された7名の皆さんは、結構美味しいコーヒーにこだわりをもたれた方が多いなと感じました。時には「家族、友人・・・そして自分のために、美味しい珈琲を淹れてみませんか」という事で、紹介させていただきます。

ひと工夫①

豆は新鮮で良質なものを！（保管に気をつける）

ひと工夫②

より良いドリッパーを！

ひと工夫③

珈琲の周辺も大切に。 (ミルクの使い方や、珈琲に合うスイーツの準備)

ひと工夫④

くつろげる喫茶の場を（花や音楽、場作りなど）

①豆は中挽き

②湯温は、85~90℃

③湯を500円硬貨程度の直径で落とす。まだコーヒーが下に落ちない量で蒸らす。

④30秒後、数回に分けて優しく湯を置いていく。（*500円硬貨の直径を保ちつつ、すなわち城壁を崩さない）

⑤所定の量になったら、ドリッパーに湯が残っている内に（雑味が出ないように）ドリッパーを外す。



珈琲に正解はない。また、楽しみの探求に終わりはないです。

多様性を認めていけば、楽しさが広がります。

講師の安原さん

